

La Mañanera

VIERNES 13 DE ENERO DE 2023

CLAVES $\mathsf{E} \mathsf{N}$

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PRESIDENTE

PROCESO ELECTORAL

1. Tras ser cuestionado por una reportera sobre su opinión, respecto a la definición de candidatos por parte de la oposición y su alianza, el mandatario dijo que están en su derecho y que ya no es nota, puesto que el bloque conservador está agrupado desde hace tiempo. Sostuvo que buscan detener el movimiento de transformación, mientras que en su poyecto se busca la transformación, que se acabe la corrupción, que el presupuesto público sea realmente público, que no regrese el derroche y la extravagancia, así como los privilegios que existían, que los de arriba paguen impuestos y se combata el racismo y el clasismo. Dijo que son gente con mucho dinero que se han beneficiado de la política neoliberal, que quedaron mal acostumbrados.

SEGURIDAD

- 1. Sobre la condena pública por la presencia de la Guardia Nacional en el Metro, López Obrador dijo que anteriormente se contaba a periodistas, a organizaciones de la sociedad civil, a pseudo ambientalistas, etc., a quienes les parece mal todo lo que hace el gobierno; insistió en que su deber es cuidar al pueblo. Afirmó que el uso de la Guardia Nacional es para proteger a la gente del Metro, en caso de que sean actos provocados, para evitar una desgracia mayor, aunque después se diga que es para militarizar al país.
- 2. Al cuestionamiento de si se estaba descuidando al país por cuidar al Metro, el presidente dijo que cuando llegó al gobierno solo había 20 mil elementos operativos de la Policía Federal: con la reforma que impulsó, para que la Secretaría de Marina y el Ejército se sumaran a tareas de Seguridad Pública, actualmente hay alrededor de 300 mil elementos operativos que anteriormente sólo se dedicaban a la seguridad de Estado, no pública. Además, dijo que con la Guardia Nacional se pasó de 20 mil elementos, hace 4 años, a 130 mil, por lo que actualmente son alrededor de 400 mil elementos operativos en el país, lo que afirmó, ha permitido reducir el índice de homicidios, robo de vehículos, robo de vehículos con violencia y otros índices delictivos.

Afirmó que la tarea de la Guardia Nacional en el Metro es únicamente la protección a los ciudadanos, vigilancia y acompañamiento.

3. El mandatario dijo que el hecho de que la Guardia Nacional esté en el Metro, es sólo una acción preventiva que va acompañada de una revisión de todas las instalaciones, de un diagnóstico de los trenes, las vías, etc. Sin embargo afirmó que en caso de que hiciera falta más presupuesto, el Gobierno Federal apoyaría. Adelantó qué hay denuncias ante la Fiscalía por los accidentes que han ocurrido.

ECONOMÍA

El presidente explicó que todos los lunes se está realizando una revisión del comportamiento de los precios de la canasta básica, lo que ha permitido observar la tendencia de precios a la baja, en los 24 productos que la conforman. Explicó que está en promedio en \$1,039.00. Aprovechó para agradecer a los productores, industriales, distribuidores y comerciantes su ayuda. Agradeció a Soriana, Chedraui y Walmart.









MEDIOS

1. Recordó la máxima de Hitler, "que una mentira que se repite varias veces puede convertirse en verdad", para aludir a los medios de comunicación que se concentran en la Ciudad de México, donde afirmó que el bombardeó es intenso y constante. Dijo que aunque se hable de medios nacionales, no lo son, sino que se concentran en la capital. Afirmó que a pesar de todo, la gente si se da cuenta y que lo único que le queda al conservadurismo es lo mediático. Explicó que por ello es importante la revolución de la conciencia, y por ello es importante mantener informada a la población, ya que las cúpulas de los medios defienden el racismo y clasismo.

TRANSPARENCIA

1. Una reportera señaló actos de corrupción por parte del Fiscal Montes de Oca de Quintana Roo, a lo que el presidente le reconoció su valor al señalar estos hechos y pidió a las autoridades correspondientes hacer la investigación correspondiente, le pidió reunirse con la secretaria de Seguridad Pública para entregarle las pruebas correspondientes.



DATO ADICIONAL

Informó que el presidente Gustavo Petro le ha hecho invitaciones de estado, por lo que está considerando realizar una gira por América del Sur.

FRASE DEL DÍA

"Ya se acabó la robadera" esto para hablar sobre los conservadores que buscan detener el movimiento de transformación y continuar con el antiguo régimen.





